

El anuncio y el reclamo son para los comerciantes la fortuna.

Los vendedores ingleses han inventado un proverbio que dice: «Dime cuánto gastas en anuncios y te diré cuánto tiempo puedes tardar en hacerte rico.» Buen testigo de esto Holloway, el inventor de las célebres Píldoras que llevan su nombre.

El anuncio extranjero, empieza á abandonar antiguos motivos de poner en conocimiento del público que se han recibido las últimas novedades de tal ó cual parte, para buscar la originalidad dentro del anuncio. Véanse algunos de los procedimientos últimamente puestos en práctica.

En cierto teatro de Milán, un espectador situado en un palco platea, no dejó de oír la ópera al resto de la concurrencia, atacado de unos cuantos accesos no puede contener á pesar de todos sus esfuerzos.

El público, que ya lleva largo rato de estar impaciente, empieza á gritar: «¡Fuera! ¡A la calle! ¡A la calle!»

Un caballero que ocupaba una butaca del lado opuesto, atraviesa el patio, y dirigiéndose al paciente, saca una caja de pastillas, le entrega una y se vuelve á su asiento con la mayor gravedad.

Con gran sorpresa y alegría del público el otro espectador no vuelve á toser en toda la noche. El de las pastillas se levanta al cabo de un rato y dice al concurso:

—Olvidaba decir á Vds. que estas pastillas las fabrica el doctor X y se venden á tal precio en tal parte.

En el folletín de no hace mucho tiempo el siguiente curioso pasaje:

«Y lo hemos dicho: Emma era un prodigio de hermosura y sir Eduardo estaba cada día mas loco por ella.

Emma compartía su amor y se lo confesaba sin dificultad; pero mostraba hacia el matrimonio una resignancia invencible.

Siempre que sir Eduardo le hablaba de boda, Emma se deshacía en lágrimas y le decía:

—No te causes: eso es imposible antes la muerte!

Sir Eduardo procuraba en vano averiguar la causa de tan tenaz y extraordinaria negativa; pero su obstinación se obstinaba en guardar sobre este punto la más absoluta reserva.

Un día, agotada ya su paciencia, le dijo sir Eduardo sacando un revolver:

—¿Me declaras por qué no te causas conmigo, si ó no?

—¡Mátame!—contestó Emma resacañamente.

—No es esa mi idea. Mi idea es levantarme la tapa de los sesos si no aclaras de una vez el misterio.

Emma no pudo resistir á esta amenaza, y confesó la verdad.

Se negaba á la boda porque en breve iba á cumplir ochenta años; terrible verdad que patentizaría el registro civil y mataría todas las ilusiones de su esposo.

Sir Eduardo le dijo:

—¿Pero es posible que tú tengas 80 años?

—Si apenas representas veintel —Es verdad replicó Emma— pero es porque no me lavo mas que con «Agua de las Hadas» que venden en todas las principales perfumerías.

## CRONICA

**EL NERVOSISMO.**—Es incontable que nunca ha habido más afecciones nerviosas que en este siglo, y es natural, pues el sistema nervioso sobreexcitado por las vigiliias, los placeres, la predominancia del trabajo intelectual, se debilita y decae; para sostenerlo y permitirle resistir á tan continuas fatigas, no se conoce mejor remedio que el «Sulfato de Quina de Polletier, ó de las Tres Marcas.» sea cristalizado si se receta en altas dosis, sea encerrado sin mezcla en las «Capsulas» esféricas y transparentes que con su propio sulfato prepara la casa Armet de Lisle y Cia, las cuales se disuelven rápidamente en el estómago y se absorben con facilidad sin tener que soportar le desagradable y tan característico amargura de la quina.

## CIRCO GALLISTICO.

Las peleas del domingo 10 dieron principio á las 2 de la tarde en el órden siguiente:

El Alicantino salió con un pollo jirato de 3-6 1/2 pua 6 y Lucas con otro abado de 3-6 1/2 pua 6 1/2 la pelea buena ganando el abado retirando Lucas los 120 rs. de apuesta.

Sigue el Alicantino con una jaca colorada melada de 3-6 y Paco con otra colorada retinta de 3-6 1/2 la pelea fué lucida y bien defendida por ambos gallos ganando la melada retirando el Alicantino los 220 reales de apuesta.

Sigue Paco con otra jaca colorada de 3-10 y Salvador con otra abada de igual peso la pelea regular ganando la abada retirando Salvador los 120 rs. de apuesta.

Sigue Salvador con otra jaca colorada de 3-5 y Lucas con otra jira mo chuela de igual peso la pelea buena ganando la jira retirando Lucas los 120 rs. de apuesta.

Luna presenta un pollo negro de 3-8 pua 7 1/2 y el Alicantino otro colorado de 3-8 1/2 pua 7 la pelea sobresaliente grande animación en las apuestas resultando tablas.

Rufete presenta una jaca tuerta abada de 3-13 y Bartolo otra jaca igual peso la pelea regular ganando la jira retirando Bartolo los 120 rs. de apuesta.

Luna turna con un pollo colorado de 3-9 1/2 pua 7 y Muñoz con otro colorado retinto de 3-10 pua 7 la pelea superior por la valentía de los pollos ganando el del primero retirando Luna los 160 rs. de apuesta.

Arias salió con un pollo colorado retinto de 3-8 1/2 pua 8 y el Alicantino con otro colorado de 3-8 pua 8 1/2 la pelea buena ganando el del segundo retirando el Alicantino los 120 rs. de apuesta.

Nos despiden Muñoz y Salvador con dos jacas la del primero ceniza aliblanca de 4-3 y la del segundo colorada de 4-1 la pelea regular ganando la colorada retirando Salvador los 120 rs. de apuesta.

Resumen: las peleas 1.<sup>a</sup> 5.<sup>a</sup> y 7.<sup>a</sup> sobresalientes distinguiéndose la 5.<sup>a</sup> la 2.<sup>a</sup> 4.<sup>a</sup> y 8.<sup>a</sup> buenas la 3.<sup>a</sup> 6.<sup>a</sup> 9.<sup>a</sup> regulares el juego animado y la entrada un lleno.

El domingo en la noche se puso en escena en el teatro de la Sociedad Artística, el drama del señor E. Hegaray *Conflicto entre dos deberes* siendo muy aplaudidos los aficionados que en su desempeño tomaron parte.

Como fin de fiesta se representó la comedia en un acto *Los espíritus*, improvisándose á seguida un baile de confianza que terminó á las 3 de la madrugada.

Un agricultor inglés anuncia, como resultado de cuidadosas experiencias y observaciones, la conclusión de que cuando el grano es sembrado en la dirección de Este á Oeste el producto es mucho mayor que cuando se siembra se hace de Norte á Sur, porque en el primer caso el sol brilla á través de las hileras, mientras que en el segundo, cada hilera forma una especie de muro que dá sombra á la siguiente.

Segun vamos en el *Gibraltar Guardian*, la representación de Francia en Marruecos, pide al gobierno del sultan mil francos diarios de indemnización por todo el tiempo que haya estado detenido en el Peñon de la Gomera, sin poder entrar en el imperio, el conde Chavagnac, que como saben nuestros lectores halló obstáculos entre los moros al penetrar en el Riff para esplotar ciertas minas de inagotable riqueza.

Esta exigencia, que no peca de humilde ciertamente, pone al emperador en situación bien triste, y en el caso de un conflicto con Francia, sería mayor la complicación; pues, por lo menos, dos potencias europeas no podrían ver con buenos ojos un desembarco de fuerza extranjera en el Riff.

Segun dicen de Barcelona la desaparición de una señora de quien se ha ocupado la prensa de aquella localidad, parece esta relacionada con pérdidas importantes en la bolsa.

Se considera su ausencia como un alejamiento voluntario del lado de su familia.

Así al menos se desprende de una carta que ha dejado escrita y que ha insertado algunos periódicos.

Ha llegado de Murcia una remesa de más de 100.000 sellos de Correos y Telégrafos de distintas clases.

Ya era tiempo se encontrase Cartagena convenientemente surtida.

En cambio en papel sellado la remesa es deficiente y en tabacos no hemos de lograr surtido completo de todas las fábricas; cuando nos aseguran que en Murcia hay existencias variadas, que tendrían en esta ciudad inmediato y rápido despacho.

El cable telegráfico de Bilbao se ha interrumpido ayer. Se trabaja activamente en su reparación.

Nuestro estimado amigo D. Adolfo Llanos tuvo la modestia de no presentarse en la escena á recibir los aplausos que el público deseaba tributarle con motivo del estreno de su última producción, la preciosa comedia en un acto. ¿Nos casamos? que ha obtenido en el teatro de la Comedia en Madrid un merecido y legítimo éxito.

Enviamos nuestra enhorabuena al Sr. Llanos, cuya actividad es incansable.

En vista del favorable informe emitido por la Academia de Medicina de Paris, se va á levantar la prohibición de importar carnes saladas de América, las que deberán sujetarse á un examen rigoroso, antes de ser entregadas al consumo público. Se sabe que en la actualidad proceden á la exportación de estas carnes, que son de muy mala calidad, y que causan graves perjuicios á la salud.

El comercio no tiene entrañas y se que procura es su negocio, aun cuando se hunda media humanidad.

La cuestión egipcia, se complica cada vez más; se ha recibido un telegrama de El Cairo, en el que se asegura que la primera brigada de el ejército egipcio, mandada por oficiales ingleses, recibirá en breve la orden de establecerse cerca de la primera catarata del Nilo para defender al Egipto de las irrupciones de los rebeldes.

Telegrafian de Londres, que allí corre el rumor de que el primer ministro, Gladstone, tiene la intención de pedir á la reina el decreto de disolución del Parlamento.

Se dice que el gobierno inglés se propone enviar á Egipto, con una misión especial, á lord Seymour quien mandaba la escuadra durante la última guerra de aquel país.

Se acaba de recibir un despacho anunciando que el 9 llegó á Berber el general inglés Gordon, habiendo atravesado el desierto sin contratiempo.

Desde Berber proseguirá su viaje á Khartum, lo cual no deja de ser muy difícil en las presentes circunstancias, á causa de las numerosas partidas de insurrectos apostados en ambas partes del Nilo.